

Zirkuszeitung Nordini

Ausgabe vom 10. August 2013

**Auch dieses Jahr wieder:
Zirkus Ganz Spontan & Zirkus Nordini**



Impressum:

Redaktion: Katharina Lauer, Linus Berbig
Spiellandschaft Stadt e.V.
Albrechtstr. 37, 80636 München
Tel. 089 183335, Fax: 089 12799668
info@spiellandschaft.de, www.spiellandschaft.de



Beiträge: Stefanie, Florian, Hannah, Melissa, Sofie, Rebecca, Annika, Charlette, Gina, Gilda, Sukyi, Jasmin, Merle, David, Lana, Anisha, Tahrek, Teuta, Eduard, Leah, Carolin, Stefanie, Natalie, Madita, Marie, Celina, Raphi, Melli (Zirkusreporter/innen, 6 bis-14 Jahre)

Diese Zeitung und weitere Reporterberichte sind im Internet aufrufbar unter **www.spiellandschaft.de**, auf den Seiten für Erwachsene und auf denen für Kinder.

Zirkus Ganz Spontan ist ein Kooperationsprojekt der Arbeitsgemeinschaft Spiellandschaft Stadt
Beteiligte Partner:

KIDS – Kinderinformationsdienst Spiellandschaft Stadt, Spiellandschaft Westkreuz, Referat für Bildung und Sport/ Sportamt-Freizeitsport, Abenteuerspielplatz Hasenberg/ KJR München-Stadt

Im Auftrag der Landeshauptstadt München
Sozialreferat / Stadtjugendamt

Wir danken folgenden Spendern für die Unterstützung der Zirkuskantine:
Hopffisterei München
Großmarkthalle München



Landeshauptstadt
München
Sozialreferat



Editorial

Auch 2013 hieß es wieder: Herrreinspaziert zum Zirkus Nordini!

Eine Woche lang besuchten Kinder und Familien den Zirkus Ganz Spontan auf der Zirkuswiese im Münchner Stadtteil Feldmoching-Hasenberg, während nebenan die Workshopkinder für die Gala am Samstag probten.

Das hochverehrte Publikum erwartete im Zirkus Ganz Spontan ein abwechslungsreiches Programm: Ob beim Frisbee-Golf oder beim Rolli-Parcours im Sportbereich, beim Basteln, beim Entspannen im Erwachsenengarten, beim Kochen in der Zirkuskantine oder beim Mitmachzirkus: Es wurde viel gespielt, gelernt und gelacht. Die täglichen Vorführungen des Mitmachzirkus waren ebenso beliebt wie die des Bilder-Zirkus.

Unsere Zirkusreporterinnen und Zirkusreporter hielten das Geschehen auf dem Platz mit Interviews, Fotos und gemalten Bildern fest und besuchten selbstverständlich auch den Workshopbereich. Die besten Beiträge, Bilder, Berichte und Rätsel haben es in die Zirkus-Zeitung Nordini 2013 geschafft.

Viel Vergnügen beim Lesen, Staunen und Rätseln wünscht
Eure Zeitungsredaktion der Zirkus-Zeitung Nordini!



Inhalt dieser Ausgabe	Seite
Interview in der Zirkuskantine	2
Interview in der Zirkuswerkstatt / Bastelanleitung für Stabakrobaten	3
Interview mit der Dummen Augustine / Bastelanleitung für Mini-Goldhüte	4
Bericht vom Clownstag	5
Interview beim Bilderzirkus	6
Interview im Bewegungsbereich	7
Bericht aus dem Workshopbereich vom Zirkus Nordini	8-10
Rätsel	11-12

Interview in der Zirkuskantine

Reporter: *Florian (14)*



Zirkus-Reporter Florian

Wie heißt du mit Spitznamen?

Ich habe ganz viele Spitznamen: Batschgerl, Batschgali, Batide, Bato, Bavatinnen, Bavatili. Das sind die Wichtigsten.



Küchenchefin Bhavato

Wie lange bist du schon beim Zirkus?

Also, beim Zirkus bin ich schon seit Anfang an. Seit wir das erste Mal hier waren. Ob das vier oder fünf Jahre her ist, weiß ich gar nicht genau. Davor war ich für Spiel-landschaft Stadt schon beim Zirkus Lilalu. Insgesamt arbeite ich schon seit 2003 hier.

(Anmerkung der Redaktion: Den Zirkus Nordini gibt es bereits seit 2006 – also findet er heuer zum achten Mal statt!)

Welchen Beruf hast du?

Ich habe ganz viele Aufgaben in meinem Beruf: Bauarbeiterin, da baue ich mit Bauklötzchen. Dann bin ich Büroarbeiterin. Da gebe ich ganz viele tolle Sachen in den Computer ein. Dann bin ich Beraterin. Da berate ich Leute, was sie alles bei uns tun können, wo sie hin gehen können, was sie mit ihren Kindern machen können. Dann bin ich hier in der Kantine als Chefköchin und so weiter.



Bhavato mit Reporter Florian

Und wann hast du Geburtstag?

Jedes Jahr wieder am 13. Mai.



In der Zirkuswerkstatt

Reporterin: Merle (8)



Was kann man hier denn heute basteln?

Stabakrobaten und Fadenakrobaten.

Ist es schwer, die Kinderfragen zu beantworten?

Nein!

Was braucht man denn dafür?

Bierdeckel, Papier, Stäbchen, Band, Perlen, Holzspatel und Stifte.

Sind die Kinder manchmal nervig?

Heute sind sie überhaupt nicht nervig!



Bastelanleitung für Stabakrobaten

Material:

- 1 Holzspatel
- 1 Schaschlikspieß
- Stifte
- Kleber
- Pfeifenputzer
- 4 Holzperlen



- 1) Male auf den Holzspatel einen Akrobaten.
- 2) Wickle die Pfeifenputzer um den Holzspatel, so dass sie aussehen wie Beine und Arme.
- 3) Fädle die Perlen als Hände und Füße auf den Pfeifenputzer.
- 4) Klebe den Schaschlikspieß an die Rückseite vom Holzspatel.

Viel Spaß beim Turnen mit deinem Akrobaten!

Interview mit der Dummen Augustine

Reporterinnen:

Linda (11), Clarissa (9), Lara (8)

Warum heißen Sie so?

Weil ich den dummen Augustin geheiratet habe.

Wieso tun Sie, als wären Sie dumm?

Dumm ist mein Familienname so wie Andere Hubert, Mayer oder Schmidt heißen.

Wie konnten Sie das mit dem Zauberbuch machen?

Das waren die Kinder. Weil Kinder sind einfach zauberhaft.

Warum sind Sie ein Zirkusclown geworden?

Weil ich den dummen August geheiratet habe. Also aus Liiiiiebe zu meinem Mann.



Bastelanleitung für goldene Mini-Hüte

Material:

Rettungsdecke
Klopapierrolle
2 Gummibänder
Geschenkband



- 1) Halbiere die Klopapierrolle.
- 2) Schneide einen Kreis mit etwa 25 cm Durchmesser aus der Rettungsdecke.
- 3) Lege die Klopapierrolle in die Mitte des Kreises. Fixiere das Stück Rettungsdecke mit Gummiband um die Rolle.
- 4) Schneide ein Stück Geschenkband ab und binde es über das Gummiband. Kräusele die Enden mit einer Schere.
- 5) Drehe den Hut um und mache 2 Löcher in die Klorolle. Befestige daran ein Gummiband, das du vorher durchgeschnitten hast.

Jetzt kannst du deinen Mini-Hut aufsetzen – sooo schick!

Clownstag beim Zirkus Ganz Spontan

Im Zirkus Ganz Spontan war am Dienstag großer Clownstag. Passend zum Thema konnte in der Zirkuswerkstatt ein perfektes Clowns-Kostüm gebastelt werden.



Egal ob Clowns-Nasen, Clowns-Hüte, Clowns-Perücken oder Clowns-Fliegen – für alle gab es die passende Verkleidung.



Die Köchinnen in der Kantine belegten bunte Clownsbrote mit Clownsgesichtern.



Zur Feier des Tages war der Mitspielzirkus besonders bunt. Die Zirkusartisten und Akrobatinnen studierten eine tolle Show ein, die am Abend aufgeführt wurden.



Einige tanzten todesmutig auf dem Schwebebalken, zeigten eine Poi-Show oder warfen sich verschiedene Gegenstände kunstvoll zu.



Interview im Bilder-Zirkus mit David (8)

Reporterinnen: Gina (9), Charlotte (7)



Gina: Was kannst du hier alles machen?

Man kann hier Puppen basteln. Außerdem kann man sich Geschichten ausdenken und diese dann mit den Puppen vorspielen.



Gina: Wer kann hier alles mitmachen?

Alle außer den ganz kleinen Kindern.

Charlotte: Was gefällt dir besonders?

Mir gefällt alles sehr gut.



Gina: Gibt es schon eine Geschichte? Um was geht es da?

Es gibt eine Geschichte. Und der Titel heißt: „Streit um den Döner“. Da kommen ein Clown, ein Vogel und ein Hund vor. Den Rest könnt ihr bei der Vorführung sehen.

